



Raymond Deflin

Saint-Dié 1884 - 1969 Nice

Résistant - Déporté

Né dans une famille vosgienne, il fait des études classiques, du droit, et se lance dans une carrière de diplomate. En 1914, il est mobilisé à 30 ans au 170^{ème} régiment d'infanterie d'Épinal. Fait prisonnier à Verdun en 1916, il réussit à sa quatrième tentative une évasion par la Hollande, en février 1918. En 1938, consul en poste à Charleroi, il fait la connaissance de la famille Osdoit, qu'il va rejoindre à Montaigu après avoir démissionné des Affaires étrangères. À peine arrivé à la fin de l'année 1942, Raymond Deflin décide de sortir de l'immobilisme. Le 2 février 1943, il accepte de devenir responsable départemental de Libération-Nord, avec un objectif précis : la constitution de noyaux de résistants, d'équipes de renseignements, de réception d'armes parachutées et de recherche de terrains propres aux parachutages.

Il est arrêté le 12 août 1943, torturé et conduit à Poitiers. Déporté à Buchenwald en janvier 1944, il est libéré le 11 avril 1945 ; il pèse 37 kg. Après la guerre, il est consul à Jersey, puis titulaire de 1949 à 1954 de l'Agence consulaire de France à Mannheim (Allemagne). En 1954, il prend sa retraite à Nice où il décède en janvier 1969, à 85 ans.